



Otro de los trabajos realizados por el perro de pastor, la carga de animales.

inversión, cotidianas preocupaciones que, en forma de “queja”, hasta estas líneas, estamos convencidos de que te habremos inspirado.

El dinero y el tiempo

Cada uno sabe hasta dónde puede llegar, pero si somos sinceros con nosotros mismos, en este tema **el dinero suele ser la excusa, el principal argumento, no la mayor limitación.**

El tiempo, lógicamente, es necesario. Tiempo para, por ejemplo, una vez iniciado ese perro de pastor por un profesional (si tú no te consideras capacitado), le sigas dando las experiencias que necesita para seguir avanzando en el aprendizaje contigo: **no olvides que no es un tractor...es un ser vivo y, al igual que nosotros, necesita aprender.**

¿SABES EL TRABAJO Y TIEMPO QUE LLEVA INICIAR Y PREPARAR UN PERRO DE PASTOR?

¿SABES EL TRABAJO Y TIEMPO QUE TE AHORRA TENER UN PERRO DE PASTOR BIEN ENSEÑADO?

Sinceramente, creemos que si lo supieras, no hablaríamos de dinero ni de tiempo como los mayores condicionantes en tu decisión.

Las condiciones vitales, como parte de la inversión

Las condiciones donde vive ese perro y las condiciones donde con él se trabaja, hasta ir cogiendo la suficiente experiencia, son más importantes de lo que te imaginas.

Por una parte, el proyecto de tu explotación, debería contar con **un espacio para el perro de pastor** (ó los perros de pastor): un espacio donde, de manera individual, viva cada perro. Un recinto preparado y colocado adecuadamente

(teniendo en cuenta unos factores), donde guardar el perro cuando no trabajamos con él y del cual, saldrá a trabajar y a hacer sus necesidades, por ejemplo.

Por otra parte, una **zona para su preparación**, donde pueda ir desarrollando adecuadamente su instinto y vaya aprendiendo la labor que, durante muchos años, va a desarrollar, encantado, junto a ti.

En Yeleen, como antes apuntábamos, llevamos más de 20 años en el sector, conociendo, trabajando y “peleándonos” con muchos, ya amigos ganaderos, el puesto de trabajo de ese perro ó perros de pastor en cada una de las explotaciones que hemos conocido y vamos conociendo. Te podemos decir, con la verdad en la mano, que no conocemos tan sólo una...que sea tan limitada económicamente, como para no poder acceder a uno o dos perros de pastor y prescindir de su rentable trabajo. Así las cosas, sin duda, hemos llegado, sudor, lágrimas y mucho esfuerzo mediante, a esta triste conclusión: **la mayor limitación, la mentalidad que tenemos.**

En nuestra opinión, el concepto de **INVERSIÓN** que, junto a caprichos más o menos justificados, aplicamos lógicamente a naves, tractor, inseminación, ecógrafo, maquinaria de ordeño, ejemplares para mejora en la selección...**deberíamos prolongarlo a la adquisición de uno o dos perros de pastor, a la preparación de las condiciones donde ubicarlos, optimizando, de esta manera, su rendimiento, así como al asesoramiento realmente profesional en su preparación.**

La genética, materia prima

¿Te preocupa el dinero y el tiempo? Con seguridad, te preocupa “perderlos” ¿verdad? Pues, por lo observado y vivido en todos estos años, es justo en este punto (base genética) donde más se tiende a hacerlo.

Si te quedas “a medias” con un perro “mediano”, conseguido gratis, por poco dinero o para “aprovechar” esa perra que no ha hecho lo que tú necesitas (sería bueno reflexionar también sobre esto último), tendencias y prácticas habituales en el mundo ganadero, en un porcentaje elevado de los casos tendrás “eso”: **un perro con grandes limitaciones...limitaciones, discúlpanos, en general, a añadir a las tuyas (ies lógico!...tú te has preparado para ser ganadero, no adiestrador canino especializado en este campo).** Es más, no te engañes (y que no te engañen...), no existe en el mundo profesional del adiestramiento quien, en la práctica, obtenga resultados interesantes de un perro de estas características, porque, como se dice popularmente, “donde no hay mata...no hay patata”. No es tan difícil de entender el asunto. A nosotros, nos da mucha pena, nos dan pena los perros y nos duele que un buen ganadero como tú, pierda el tiempo de esta manera. **En este sentido, se te puede ir “la vida” haciéndolo mal.** Es más, aunque te extrañe e incluso, te llegue a molestar, a día de hoy es más habitual que un particular, un aficionado que vive en la ciudad y que no se dedica profesionalmente a la ganadería,